

まえつえ 公民館だより

2022.11.15

第109号

発行
日田市前津江公民館
住所：前津江町大野 2184-1
電話：(0973)53-2203
館長 佐藤 香津子
主事 塩川 康祐

ホームページアドレス <http://www.hita-k.org/maetsue1> メールアドレス m-tsue-k@hita-net.jp



久留島武彦記念館前にて

10月20日(木)、3年ぶりに秋の玖珠・久住をゆっくりと視察研修に行ってきました。

幸
齢
者
視
察
研
修
級

日本晴れに誘われて♪

久留島武彦さんは明治・大正・昭和と六十年もの間「信じ合うこと」「助けあうこと」「違いを認め合うこと」など人が人として共に生きていく上で必要な教えを楽しいお話にのせて、子どもたちに語り聞かせた教育者です。児童文化という概念すら無かつた時代に口演童話を主とした活動は、教育の在り方として画期的なものでした。「継続は力なり」などの名言を残しています。

ちなみに公民館図書も今年に入り四冊増えていますよ♪是非、公民館の図書室ものぞいてみてください。

前津江町について
●面積 78.99 平方km
(2022/10/31 現在)
●人口 875 人
●世帯数 371 世帯
☆柚木自治会 27 人
13 世帯
☆出野自治会 166 人
70 世帯
☆大野自治会 381 人
151 世帯
☆赤石自治会 301 人
137 世帯
(2022/3/31 現在)
高齢化率 47.47 %

今回は2年前に講演に来てもらつた金成妍館長を訪ね、実際に3年ぶりの視察研修として久留島武彦記念館に行きました。

久留島武彦さんは明治・大正・昭和と六十年もの間「信じ合うこと」「助けあうこと」「違いを認め合うこと」など人が人として共に生きていく上で必要な教えを楽しいお話にのせて、子どもたちに語り聞かせた教育者です。児童文化という概念すら無かつた時代に口演童話を主とした活動は、教育の在り方として画期的なものでした。「継続は力なり」などの名言を残しています。

11月3日(水・祝)今年から雨天決行！ということで開催し今年度は町内38名の老人クラブの皆さんに参加し3種(ゲートボール・ペタンク・グラウンドゴルフ)の競技で地区対抗戦を行いました。

今年度のスポーツ交流会は開閉会式の会場を雨天でも行えるように前津江小学校から公民館前のゲートボール場に場所を変えておこないました。小学校ではペタンク、グラウンドゴルフを行い、ゲートボールは公民館前でと各競技熱戦が繰り広げられていました。

来年度は開催の内容を少し変えて実施してみようと思います。

スポーツ交流会



スロージョギング in 出野



11月6日(日)出野屋根付きひろばでスロージョギング in 出野と題し、ステップ運動教室生さんと協力し講師にスロージョギング・アドバンス・インストラクターの木村猛さんをお招きしスロージョギングの効果などを詳しく講演してもらい実技指導を行ってもらいました。その後、実際に出野のジョギングコースに出て、にこにこペースのスロージョギングを体験しました。コースの体験後は屋根付きひろばで交流会。おにぎりと日田市林業振興課有害鳥獣対策係さんから提供いただいた猪肉のジビエ料理を美味しく頂きました。これからも、にこにこペースで歩く、小走りなどまずは下半身の筋力をつけ、健康寿命を伸ばしていきましょう!!

公民館から皆さんへお知らせです。

○めだかの楽公	○筑後川源流トレイル	11月20日
柚木	本校	(日)
12月16日	12月15日	前津江町ふるさと祭と同日の開催ですが田来原公園周辺で前津江町の一部も使用し、午前9時から正午の予定で約14 kmのトレイルランニングが行われます。当日、時間にゆとりがある方は田来原公園へ足を運んでみて、のぞいてみてください。
(金)	(木)	
10時	10時	10時30分

○筑後川源流トレイル 11月20日
(日) 前津江町ふるさと祭と同日の開催ですが田来原公園周辺で前津江町の一部も使用し、午前9時から正午の予定で約14 kmのトレイルランニングが行われます。当日、時間にゆとりがある方は田来原公園へ足を運んでみて、のぞいてみてください。

○ふるさと祭 11月20日 (日)

3年ぶりに「前津江町ふるさと祭」が前津江公民館および周辺を会場として、おこなわれます。前津江町つまり実行委員会事務局より農産物即売会ならびに作品の募集があつたと思いますが申し込みをされた方は前津江公民館への持ち込みは19日(土)午前9時～11時までとなつていまます。よろしくお願ひいたします。

ジュニア倶楽部

おひさまのはら 秋の山遊び♪

10月15日(土) 折居さん宅の『おひさまのはら』まで昨年同様ジュニア倶楽部の子ども達が大野の集落を抜け、折居さん宅の『森のようちえん』まで歩いていきました。折居さん宅では14時まで各々がハンモックやロープスライダー、まごとあそび、焚き火などを楽しみました。



ハロウィン体験

ハロウィンの月、10月26日、10月最後の水曜日、恒例行事となっているハロウィン体験をおこないました。ハロウィンの起源やハッピーハロウインという挨拶の意味を学び、しおじ苑、給食センター、保育園、振興局、そして公民館と練り歩き、たくさんのお菓子を袋いっぱいに、うれしそうにもらっていました。



食推協さんの食育学習会

11月5日(土)前津江食推さんとの調理実習は今年も残念ながらおこなうことは出来ませんでしたが、食育学習会として朝食を食べようという内容で学習し、食事に関するクイズや「やさいビンゴ」などで楽しく食育学習会をおこないました。学習後は月食観察に向け小さなマイ望遠鏡づくり、そして前津江公民館に備品としてある「ガガボール」という軽スポーツを体験しました。「やさいビンゴ」は初めての体験とあり“ビンゴー!!”“リーチ!!”と声もはずんでいました。

公民館から皆さんへ 参加者募集です。

女性カラオケ教室

講師：江田 勝喜(こうだ かつき)さん

月謝2000円/名 月2回

第2,4金曜日 13~15時
前津江公民館研修室

※上記内容で募集しますが、参加希望者次第で開催日時や男女も問わずという形に変更可能です。まずはカラオケに興味のある方、前津江公民館までご連絡ください。

スマホ・パソコンお悩み相談室

auが今年の3月31日にソフトバンクは2024年1月下旬。NTTドコモでは2026年3月末をもって3G回線を終了。マイナポイントなどガラパゴス携帯では受けにくい行政のサービスもスマートフォンでは受けることが容易な近年となっており地区の方もスマートフォンへの買い替えが進んでいると思います。しかし買ったはいいが使い方が…という方、個別に相談に応じようと思います。開催日時は柔軟にあわせますのでスマートフォンやパソコンの操作方法。LINEなど携帯アプリに関して相談があれば、お気軽に前津江公民館までご連絡ください。

辛齢者学級の視察研修の様子(続き)



久留島武彦記念館にて館内で資料の説明をうけている様子



赤石再発見ウォーク



切り出し山の説明を聞く様子



10月23日(日)、好天に恵まれた秋晴れの空の下、「赤石再発見ウォーク」を開催しました。

中城橋から赤石どんまで歩いた昨年の第1弾に続いて、第2弾となる企画でした。『あかいしゆかいくらぶ』のスタッフまで含めると約70名の方々に参加していただき、和やかに、にぎやかに、歩くことができました。

今年は、虫秋愛宕地蔵尊をスタート・ゴールとし、赤石川の練石積堰堤群(ねりいしづみえんていぐん)などを見学するコースで実施しました。

虫秋地蔵尊での三百万年前の輝石安山岩と七百万年前の変級朽安山岩の話から始まり、石垣から出ている鉱泉、卑弥呼の墓?堰堤工事、硫黄精錬所、大正時代の賑わっていた頃の様子、硫黄採掘跡の鉱泉と、講師をつとめてくださった長谷部倫光さんの話に参加した皆さんは興味深く聞き入っていました。鉱泉では希望者には試飲もしてもらい、目や耳だけでなく、舌でも感じてもらうなど五感をフル稼働して楽しめたウォーキングとなったのではないかと思います。ゴールではやませみさんが用意してくださった美味しい軽食を食べ、参加者みなさんに自己紹介をしていただく交流会を行うこともできました。『あかいしゆかいくらぶ』の皆さん大会関係者の皆さんお疲れ様でした。

来年の第3弾もお楽しみに♪

